Categoría: Cultura

Creado: Martes, 14 Abril 2020 14:37

Escrito por EPN Visto: 1000

Garantizar la proyección y el desarrollo del trabajo cultural en las comunidades, utilizando todo el potencial humano e institucional existente en las mismas.

Ejecutar la aplicación de las medidas y acciones para el estudio, protección, conservación, restauración y la promoción del patrimonio cultural material e inmaterial del territorio, así para su protección en situaciones excepcionales.

Controlar, propiciar y evaluar las acciones que se realizan para la difusión e información del arte y la literatura a través de la prensa, la radio, la televisión y otros medios de comunicación del municipio, promoviendo lo más autóctono y genuino de la cultura nacional. Dirigir la proyección y ejecución de la investigación artística, social y cultural, como base de las estrategias, para el desarrollo y el perfeccionamiento del trabajo cultural y como instrumento para contribuir a la formación y consolidación del sentimiento de identidad en el municipio.

Establecer y diseñar una programación cultural coherente, en coordinación con los organismos y las organizaciones correspondientes, que estimule la formación de valores estéticos en la población, con énfasis en niños, adolescentes y jóvenes, contribuyendo a la creación de la ética social y al reconocimiento de las escuelas y las universidades como instituciones culturales relevantes de la sociedad cubana.

Dirigir los procesos de la formación artística, la ejecución y planificación de los procesos de capacitación y superación de los recursos humanos para la cultura, así como la determinación de la demanda de graduados en correspondencia con las proyecciones del trabajo cultural del territorio.

Atender la proyección internacional de lo mejor el arte y la cultura del municipio, en estrecha relación con la Dirección Provincial de Cultura

Acreditar en la entidad, el pago por derecho de autor en correspondencia con la legislación vigente.

Instituciones culturales surgidas en Bauta a partir del triunfo de la Revolución Cubana.

Casa de Cultura Mirta Aguirre

Se crea 3 de mayo 1981 en la avenida 251 a la entrada del municipio. A partir de 1984 la Casa de Cultura funciona en la actual dirección: Ave 249 Esq. 148. Ubicación adecuada por ser céntrica.

Casa Comunal de Cultura Baracoa

Esta institución fue creada en el año 2004, ubicándose en 7ma Esq. 158, Baracoa.

Categoría: Cultura

Creado: Martes, 14 Abril 2020 14:37

Escrito por EPN Visto: 1000

Museo Municipal

El inmueble que ocupa el Museo Municipal fue casa vivienda de una familia de comerciantes de la clase media: el San Román. Se inauguró con el Módulo Cultural en 1981. En el 2001, tras una restauración capital, reabrió sus puertas al público, con cinco salas permanentes. Se encuentra en la Ave 251 No 14613 entre 146 y 148, Bauta, Provincia Artemisa. Limita al norte con la ave 251 (carretera Central) y el centro recreativo Primero de Mayo, al sur con la ave 253 y zona residencial, al este con la Unidad Básica Alimentaria y al oeste con una Casa Vivienda. Su extensión es de 11 metros de frente por 24 metros de fondo.

El Complejo Monumentario Antonio Maceo

Fue inaugurado en 1986, en conmemoración de la caída de Maceo, el 7 de diciembre en la Comunidad de San Pedro, Lugar donde radica la institución. En ella se explica detalladamente al visitante las circunstancias en que ocurrió tal acontecimiento histórico y es sede de graduaciones de escuelas militares, ceremonias, actos políticos vinculados con la efeméride y actividades didácticas, por lo que contribuye con la educación patriótica, especialmente de niños y jóvenes.

Biblioteca Municipal "Antonio Maceo"

Pertenece al conjunto de instituciones de la Dirección Municipal de Cultura, se subordina metodológicamente a la Biblioteca Nacional José Martí. A la Coordinación Provincial de Cultura. Ocupa una sólida edificación en el centro del pueblo, frente al Parque Central, ubicada en la esquina 247 calle 150, colindando al sur con una vivienda y al este con un patio de una vivienda. La institución fue inaugurada el 3 de mayo de 1981. Su misión es ofrecer servicios informativos y culturales a la población bautense. Ofrece los siguientes servicios: préstamo interno, externo, ínter bibliotecario, especiales y extensión bibliotecaria. Trabajo en 7 proyectos de promoción de la lectura destinados a satisfacer a diferentes segmentos de la población.

Biblioteca de Rosa Marina

Se inaugura la biblioteca Sucursal Comunitaria en este asentamiento poblacional y como resultado se evidencia un gran desarrollo en la presente comunidad.

Teatro de Bauta

Es una edificación de los años 20. Fue construida para radicar allí la Fábrica de Fósforos "La Aurora", hasta la década de los 50, en que se traslado a su local actual, en las afueras del municipio. En 1961 se

Categoría: Cultura

Creado: Martes, 14 Abril 2020 14:37

Escrito por EPN Visto: 1000

nacionalizó, radicando en sus áreas, La Casa del Miliciano, hasta 1962, fecha en que pasó a ser Casa de Cultura, donde se celebraban todo tipo de actividades culturales y nacía el Movimiento de Artistas Aficionados. En 1981integra junto con las demás instituciones el Módulo Cultural con 601 lunetas.

Galería Guerrero

Surge el 3 mayo de 1981, adjunta a Casa de Cultura, como sala expositora, posteriormente pasa a radicar en el lobby del Teatro En el año 2000 es inaugurada oficialmente como Galería en el Círculo Social, en el acto estuvo presente el Viceministro de Cultura, Bernal. Al mes, ya es trasladada nuevamente para el lobby del Teatro como sala expositora; hasta que en el 2007 es trasladada para el lugar que ocupa actualmente, asesoramiento sistemático a los artistas y ofreciendo visitas dirigidas al público heterogéneo. Bauta posee un potencial de artistas en estas manifestaciones que la convierten en una plaza fuerte, contando con la siguiente estadística. La galería cuenta con un potencial de 71 artistas, miembros del Registro Nacional del Creador por vía de la ACAA, Fondo de Bienes Culturales, graduados y por resoluciones (98,107 y 69). La mayor cantidad de estos artistas reside en la cabecera municipal (56). En el CP de Baracoa radican 3, 1 en pueblo textil y 7 están en el extranjero, otros 4 han cambiado de lugar de residencia y ya no deben comparecer en el Registro Nacional por Bauta. Los graduados de las academias de arte practican los diferentes géneros: pintura, grabado, escultura. La pintura es la que prima y en este sentido es también desarrollado por graduados especialidades, como el grabado. En su mayoría, los recientes egresados de la Eduardo Abela son grabadores y residen fundamentalmente en el casco urbano, al igual que los graduados en otros géneros. Ocho miembros de la ACAA practican diferentes técnicas de la artesanía, como: trabajo con metales, herrería, talabartería, hilo engomado, muñequería de trapos, cerámica. De ellos, 6 radican en el casco urbano y 2 en el CP Baracoa, existiendo más de 10 aspirantes a ingresar a la asociación, de estos 2 radican en el Pueblo Textil, perteneciente al CP Anafe y los demás aspirantes residen en los CP Bauta 1 y Bauta 2.

Cine de Bauta

Fue construido en el año de 1946, por los hermanos Suárez. Está ubicado en la Ave. 251 #14628. Antes de que fuera nacionalizado en 1959, además de las películas que ofertaba, alquilaba el local para actividades varias como variedades musicales, obras de teatro, concursos de belleza o "Míster feo", además de servir de tribuna a los empleados y obreros de la Textilera "Ariguanabo" cuando el "Movimiento Sindical" aún no había conseguido construir el edificio del Sindicato, actual CTC Municipal. La pantalla del "Suárez" era de dimensiones similares a los cines más destacados de la Capital en su época, y tenía un mobiliario fuerte, de madera dura. La

Categoría: Cultura

Creado: Martes, 14 Abril 2020 14:37

Escrito por EPN Visto: 1000

climatización venía dada por dos potentes ventiladores a ambos lados de la pantalla hacia el público. El cine tenía dos pisos; la parte de abajo era la "LUNETA" y la de arriba, la "GUANAJERA", donde estaban, además de los asientos para el público, los equipos cinematográficos de alta tecnología entonces. En 1981 se integra al Módulo Cultural. Contando en 1990 con 879 lunetas y un estado deplorable, con paredes en mal estado, filtraciones en el techo, baños clausurados. Desde hace más de 15 años se encuentra cerrado, siendo inhabitable el local. Tras estar varios años perteneciendo a otra instancia, en el año 2013 se inscribe en el registro de las instituciones culturales del municipio.

Librería El Cucalambé

Esta institución radica en el mismo local desde 1970, se incorpora al modulo cultural en 1981.

Danza Unidos

El grupo se fundó el 30 de agosto del 2006 con 10 integrantes. Su sede radica en el Teatro de Bauta. Única compañía profesional de la provincia. Actualmente cuenta con 11 miembros, siendo todos profesionales con un Director-coreógrafo- bailarín, dos bailarines más, 4 bailarinas, un profesor de Ballet, otra coreógrafa, una administradora, una productora. Danza contemporánea. Imparten un taller de danza a 30 niños. Son además organizadores del Festival Unidos por la Danza Bailan Todos, festival internacional con carácter bianual.